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近年来，税务部门依法加强
对网络直播从业人员的税费服
务和税收监管，但仍有部分人抱
有侥幸心理偷逃税款，扰乱正常
税收秩序，妨碍市场公平竞争。
税务部门15日依法查处并公布
了3起网络主播偷税案件。

四川省泸州市税务局稽查
局依法对网络主播余洋偷税案
件进行处理。经查，网络主播余
洋在2021年至2023年期间，以
个人及其成立的个体工商户名
义从事网络直播带货，通过个人
账户收款等方式隐匿销售收入，
未依法申报纳税，少缴个人所得
税、增值税等税费共计 805 万
元。国家税务总局泸州市税务
局稽查局依据相关法律法规规
定，对余洋依法追缴税费款、加
收滞纳金并处罚款，共计1431
万元。

税务总局驻沈阳特派办组
织辽宁省营口市税务局稽查局
依法对网络主播田小龙偷税案
件进行处理。经查，网络主播田
小龙2020年至2022年期间，以
个人及其成立的个体服装销售
中心名义从事网络直播带货，通
过个人账户收取网店销售收入
等方式隐匿销售收入，未依法申
报纳税，少缴个人所得税、增值
税等税费共计735万元。国家税
务总局营口市税务局稽查局依
据相关法律法规规定，对田小龙
依法追缴税费款、加收滞纳金并
处罚款共计1348万元。

浙江省台州市税务局稽查
局依法对网络主播金茜茜偷税
案件进行处理。经查，网络主播
金茜茜在 2021 年至 2022 年期
间，从事直播表演取得收入，通过
将网络直播取得的劳务报酬所得
转换为经营所得进行虚假申报，
少缴个人所得税125万元。国家
税务总局台州市税务局稽查局
依据相关法律法规规定，对金茜
茜依法追缴税款、加收滞纳金并
处罚款，共计247万元。

国家税务总局有关司局负
责人表示，税务部门将在支持各
类经营主体发展的同时，对偷逃
税款等涉税违法行为保持“零容
忍”的态度，依法依规坚决予以
打击，持续为守法经营主体营造
公平竞争的税收营商环境。

（新华社）

记者：你是从什么时候开始
从事理发行业的？为什么会选择
这一行业？

晓华：在十几岁的时候，我进
厂里打过螺丝，做了几年手指都
弯曲变形了。后来认识了我丈
夫，和他结婚后，我们租下一家门
店，开了这家理发店，到现在已经
有11年的时间了。当时我丈夫负
责剪头，我就给顾客洗头。

后来店里的客人越来越多，
我丈夫忙不过来，我就帮着他一
起剪。我没有经过系统的培训，
最早我连“提拉角度”都不会。我
跟着我丈夫学，掌握一些基本的
技巧，就自己上手帮一些要求简
单的客人剪发。

记者：把日常工作的视频发布

在网络上是出于什么样的考虑？
晓华：今年2月份，我家门店

生意一般。为了多吸引一些顾
客，我开始尝试拍一些短视频。
最早视频的点赞、评论量不会超
过100。今年4月份，有一条视频
点赞量突然超过了2万，这给了我
很大的信心，就觉得这条路是可
以走通的。到现在我已经发了
400多条短视频，视频总获赞量超
过了1100万。

记者：那你是什么时候意识
到自己爆火了？当时第一反应是
什么？

晓华：10月 29日，突然有客
人找到我，说我的视频爆火了，我
点进去一看点赞数几十万，再往
后点赞数直接超过百万。当时我

的第一反应就是很高兴，觉得老
天爷又眷顾我了，让我有剪不完
的头发。

记者：那你觉得自己为什么
会在网络上爆火？

晓华：其实我觉得自己的技
术很一般，出圈还是因为我对待
顾客比较真心。我会把顾客当成
朋友，剪的时候会跟他们多沟通，
他们提的要求和意见我都会听，
会仔细琢磨。视频没火之前，我
的顾客大多是初中生和高中生，
很多都是回头客。学生对自己的
发型还是挺在意的，他们愿意来
找我剪，就说明他们还是认可我
的。其实每个顾客给你提一点意
见，你慢慢实践下来，技术水平就
有进步了，顾客也就满意了。

记者：你的视频爆火后工作
和生活有什么变化吗？

晓华：从11月初开始，我家店
门口就排满了来剪发的人。很多
人还给我发抖音私信和微信，他
们都是来预约的。现在我一天放
30个号，预约的客人已经排到了
年底。

以前我都是上午10点左右
上班，晚上10点左右就关门了。
现在我每天8点多就开门了，一直
忙到凌晨，回家还要剪短视频。
最忙的几天，我睡了不到2个小

时。很多顾客特意从外地坐高
铁、飞机赶过来，我不想让他们白
跑一趟。

记者：外界说你带火了怀化
这座城市，对此你怎么看待？

晓华：我很感谢大家对我理
发视频的喜欢，很多人都夸我技
术好、听得懂顾客的话。其实我
只是失误比较少，如果失误变多，
也希望大家能多多包容，不要嘲
笑。看到大家都来到这里玩，带
动了这里的经济，这比我剪100
个头都高兴。

记者：爆火这件事情给你带
来心态上的变化了吗？会担心自
己翻车吗？

晓华：我现在的心情就很平
静，因为我知道（爆红）这个事情
就是一个过程，这波热度总会过
去。我之前也会担心自己剪不
好，后来我就告诉自己，既然顾客
愿意让你剪，你就不要胡思乱想
了，踏踏实实地去做就行了。翻
车是肯定会翻车的，这是很正常
的事情，因为我就是一路翻车翻
过来的。

“我会把顾客当成朋友”

“预约的客人排到年底”

又有网络主播
偷税被处罚！
税务部门
公布3起相关案件

“听得懂话的理发师”晓华聊走红后的工作和生活变化

“等热度过去我就想踏实剪头发”
11月14日，湖南省怀化市鹤城区长泥坡

新村，成群的游客从各地赶来，聚集在一家名
为“靓点”的理发店门外。他们的目的简单明
确：花30块钱（女顾客45元），找理发师晓华
来个洗剪吹套餐。

10月30日，一段“理发师剪发”的视频在
网络上走红。发布者正是晓华，今年33岁的
她是一名理发师。视频里的她挂着淡淡的笑
容，耐心与顾客沟通需求。因剪出的发型效
果佳且定价亲民，被网友评价为“听得懂话的
理发师”“人民理发师”。

如今，晓华的视频社交账号粉丝已超过
400万，来找晓华理发的人越来越多。据怀
化日报报道，11月2日至8日，怀化市长泥坡
新村的人流量累计已超过20万人次。晓华
火了，争议也随之而来。对于晓华定价亲民
的行为，有美发行业从业者认为她拉低了整
个行业的档次，并称“晓华让美发行业倒退”。

面对突然爆火和同行的质疑，晓华接受
了记者的采访，聊了聊视频爆火后生活和工
作的变化。

记者：有人认为你定价亲民，
评价你为“人民理发师”，也有人
认为你定价太低，拉低了整个行
业的档次，你怎么看待这件事情？

晓华：我觉得30元的价格并
不低，自己几斤几两我心中有
数。当时我开这个理发店的时
候，我就告诉自己，如果生意好起
来，至少3年内不涨价。近五年，

我一直都是这个定价。以我现在
的理发水平来看，就只值这个价，
当然以后技术长进了可以涨。大
家喜欢就来捧场，不喜欢的也不
要诋毁。我也不太希望别人叫我

“人民理发师”，感觉自己还配不
上这个称号，技术比我好的同行
有很多，大家叫我“听得懂话的理
发师”就行了。

记者：对于未来，你有什么新
的计划吗？

晓华：关于未来我没有想太
多。之前有网红机构来找我，这个
我不懂，不会去碰。对于大家希望
能“全国巡剪”，我觉得自己还不够
资格，以后能力提升了会考虑。
我现在就想等热度过去，踏踏实
实继续剪头发。 （新京报）

↑↑晓华走红网络后晓华走红网络后，，大批游客涌入怀化市长泥坡新村大批游客涌入怀化市长泥坡新村。。

“现在的水平就值30元”


